
Por memorándum
"La ley debe ser comió la muerte,

que no excepttúa a nadie".

Barón de Mlontesquieu

VANCOUVER. Una de las fra
ses que más le gufRta repetir
al presidente Andrces Manuel

López Obrador es: "Al rnairgen de la
ley, nada; por encima de la 'ley, nadie".
Ahora tendría que añadir: "Excepto el
Presidente".

López Obrador no hai ocultado
su intención de revocar Ua reforma
educativa de su predeceson, Enrique
Peña Nieto. En su campama política
y en sus primeros meses dte gobierno
prometió derogar la "mal llaimada", co
mo se refiere de manera insiistente a la
reforma. Los partidos que lo» apoyaron
consiguieron una mayoría absoluta en
el Congreso, a la cual se hain sumado
ahora otros legisladores, pojr ejemplo
del Verde, embelesados c©n la idea
de estar cerca del poder. Esto le ha
dado a AMLO una mayoríía cercana
a las dos terceras partes, qiue ningún
Presidente desde Miguel de fia Madrid
ha tenido.

La propuesta de contrarreforma
del gobierno de López Obrador, sin
embargo, ha sido rechazacda por la
Coordinadora Nacional de: Trabaja
dores de la Educación, la CJNTE, que
considera que su apoyo a lía candida
tura de López Obrador lee da dere
cho a dictar los términos dte la nueva
legislación. El Presidente fea optado

por ordenar que se congele la con
trarreforma mientras no se logre un
acuerdo con los líderes de esa organi
zación. Pero como esto significa que
se mantiene en vigor "la mal llamada",
ha decidido simplemente girar un
memorándum a sus secretarios de
Educación, Gobernación y Hacienda
para ordenarles que no apliquen la ley.

No es esta la primera vez en la
historia que un gobernante busca regir
por decreto cuando el Congreso o las
fuerzas políticas se niegan a permitir
le hacer lo que quiere. Solo que esos
gobernantes dejan de ser presidentes
o primeros ministros y se convierten
en simples dictadores.

Un memorándum, aunque sea del
Presidente, no tiene fuerza legal para
derogar la Constitución, la Ley Gene
ral de Educación, la Ley del Instituto
Nacional para la Evaluación de la Edu
cación y la Ley General del Servicio
Profesional Docente; no, por lo menos,
en un sistema democrático.

Lo peor es que ni siquiera este acto
ilegal ha sido suficiente para obtener
el aval de la CNTE que tanto ha bus
cado el Presidente. Los líderes de la
Coordinadora señalaron que lo que
quieren "es que la reforma educativa
desaparezca de la Constitución y que
se modifique el modelo educativo. No
queremos solo la palabra y el compro
miso del Presidente, sino que los legis
ladores hagan su trabajo y echen abajo
la reforma como se comprometieron".

En un sistema democrático un

gobernante no puede hacer lo que se
le antoja sino solo lo que la ley permite.
Lós presidentes anteriores tuvieron
que llevar a cabo negociaciones y lo
grar acuerdos con la oposición para
hacer sus reformas. López Obrador
tiene el derecho de hacer las reformas
que quiera, incluso constitucionales, si
logra los votos que demanda la Consti
tución en las dos Cámaras del Congre
so de la Unión y en las legislaturas lo
cales. Pero no tiene derecho a gobernar
por decreto... o por memorándum.

El Presidente protestó "guardar y
hacer guardar la Constitución Política
de los Estados Unidos Mexicanos y las
leyes que de ella emanen". No puede
sostener ahora que la Constitución y
las leyes secundarias pueden abrogar
se por un simple memorándum. Ayer
declaró: "Si hay que optar entre la ley
y la justicia, no lo piensen mucho, deci
dan por la justicia". No es, sin embargo,
lo que prometió cuando dijo que en su
gobierno no habría nada ni nadie por
encima de la ley.

• EVALUACIONES
En las conferencias de TED en Van
couver varios de los ponentes recalcan
la importancia de las evaluaciones para
entender y resolver problemas socia
les, como la violencia policial confra
los negros o la educación temprana
¡Pensar que en México el gobierno
quiere eliminar las evaluaciones de los
maestros por razones políticas!
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QUE LA MAYORÍA
de la gente piense
que el problema
más grande en
una contingencia
ambiental son las
complicaciones
de quienes no podrán
usar el auto, es triste,
pero entendible.
DURANTE AÑOS,
el discurso oficial
se centró en el tema
de las restricciones

y dejó a un lado lo
verdaderamente

importante: las
implicaciones
en la salud.

LO TRISTE es que todo
indica que a la fecha
eso no lo tiene claro
ni la dependencia
directamente

involucrada, pues
, la Secretaría de Salud
ayer se entretuvo
más retuiteando

¡recomendaciones
para vacacionistas!

'¦: • •. • ¦

QUIEN DIGA que
en Tlalpan hay
déficit de policías,
es porque no ha

visitado el Centro
de la demarcación.

CUENTAN que
mientras los vecinos

se quejan de que —
en general— no se
nota la presencia
de los 200 refuerzos

prometidos hace
tiempo, en la sede
de la Alcaldía
la vigilancia se ha
triplicado. ¦
MIENTRAS
en la anterior
Administración había

un máximo de 5
agentes resguardando
el edificio, ahora
nunca hay menos
de 15.

¿YA VEN por qué no
es bueno generalizar?

POR LO MENOS hay
una tlalpense que
puede decir que con la
nueva Administración

la presencia' " ''v/.
policial creció
exponencialmente:
¡la Alcaldesa, Patricia
Aceves!
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URGE QUE alguien le haga llegar el memo a la CNTE
para que se destrabe la negociación sobre la reforma
educativa, pues, para como van las cosas, el asunto
se ve difícil que resucite en Semana Santa.

SEGÚN SE SABE los líderes magisteriales incluida
una fracción del SNTE y los simpatizantes de Elba
Esther Gordillo están poniéndoles más y más peros
a las propuestas de solución, nomás para hacerle
la vida imposible a Esteban Moctezuma.

POR ALGUNA extraña razón, de uno y del otro bando
del magisterio, hay una especie de guerrita en contra
del secretario de Educación Pública. ¿Será que
quieren que les devuelva el control de la nómina?
Es pregunta que no anda de vacaciones.

• • •

UN AUTÉNTICO privilegio es que el gobierno
de la Ciudad de México convenciera al afamado
diseñador Lance Wyman el mismo genio que
creó la imagen de los Juegos Olímpicos de 1968
de crear ahora los logotipos para todos los sistemas
del transporte público capitalino,

SIN DUDA el secretario de Movilidad, Andrés Lajous,
puede presumir la nueva imagen. Ahora ya nomás
le falta meter en cintura a los microbuses, elevar

la calidad de los taxis, rescatar a los trolebuses,
devolverle su dignidad al Metro, encontrarle
la cuadratura a Uber, Didi y Cabify saber dónde
diablos acomodar tanto patín del diablo; y, claro,
en algún momento acordarse del peatón.

v m m

¡VAYA! Nadie se habría imaginado que para la \
Cuarta Transformación, Benito Juárez terminaría
siendo un reaccionario, conservador y probablemente
hasta fifí, pues fue él quien dijo que "el primer
gobernante de una sociedad no debe tener más
bandera que la lev".

DE HECHO, los funcionarios públicos sólo pueden
hacer lo que les permite la ley. Tan es así que al tomar
posesión del cargo juran cumplir y hacer cumplir
la Constitución y las leyes que de ella emanan.
Y no hay un transitorio que diga: "Y si no les
gustan las pueden mandar al diablo a través de un
memorándum". De hecho, si les parecen injustas,
su obligación es eliminarlas o reformarlas, ¡pero
no desobedecerlas!

REBELARSE contra leyes injustas es un derecho
de los ciudadanos, como se demostró hace décadas
con la lucha por el voto femenino, la abolición
de la esclavitud, la legalización de los partidos
minoritarios, etcétera. Así que no hay que confundirse:
1a. autoridad tiene poder para cambiar las leyes,
no para desobedecerlas. De ahí que ser funcionario
y querer actuar como activista es como pretender
andar en la procesión y tocar la campana al mismo
tiempo.
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Precaución
Dulciflor, púdica doncella, se

resistía a las ardientes solici
taciones de Afrodisió Pitongo,

su salaz cortejador, hombre proclive a
la concupiscencia de la carne. Cuan
ta mayor vehemencia y más grande
ardimiento ponía él en sus eróticas
demandas, tanta mayor fortaleza mos
traba ella en la defensa de su pudicia
y de su castidad. Finalmente propuso
el libertino: "Está bien, Dulciflor: de
jémoslo a la suerte. Tiraremos una
moneda al aire. Si cae águila hacemos
lo que yo quiero. Si cae sol haremos
lo que no quieres tú"... Pepito estaba
haciendo la tarea mientras su mamá
tejía y su papá hojeaba el periódico.
"Papi preguntó", ¿cuál es la capital de
Perú?". "No lo sé" respondió el señor.
"¿Cuál es el río más grande de Amé
rica?". "No lo sé". "Y ¿qué ejemplo
podemos poner de animal mamífero?'.
"Tampoco lo sé" repitió el progenitor.
En eso intervino la señora: "Ya no mo
lestes a tu papá, Pepito. Él quiere leer
su periódico en paz", "Déjalo que pre
gunte, mujer dijo el señor. De otra
manera ¿cómo va a aprender?".,. Un
individuo extremadamente alto entró
al baño del restorán a desahogar una
urgencia menor. El hombre padecía
un tic nervioso qué lo obligaba a hacer
visajes y gestos muy diversos y a girar

la cabeza a todos lados. Estaba hacien
do lo que había ido a hacer cuando vio
a su lado a un pequeño señor que ha
cía lo mismo: muecas variadas y giros
de cabeza "¡Oiga usted! le reclamó
enojado. ¡No me remede!". "¡Pos no
me salpique!" se quejó el chaparrito...
Una señora le dijo con tono desolado a
su vecina: "Creo que cometí un error
muy grave al criar a mi hijo. En vez
de darle el pecho lo alimenté con bo
tella, y me salió borracho". "Anda la
consoló la vecina. No sabe una qué
hacer. A mi hijo yo le di de mamar, y
me salió político"... Para muchos hoy
será el primer día de vacaciones. No
pocos saldrán en sus automóviles alas
carreteras. Todos deberemos hacerlo
con precaución, sin exceder nunca
los límites de velocidad, obedeciendo
siempre las señales de tránsito. He
mos de revisar nuestro vehículo antes
de emprender la marcha a fin de cons
tatar que esté en buen estado y que no
sufrirá algún desperfecto que nos deje
varados a la orilla. La misma revisión
hay que hacer de las llantas. Maneja
remos con precaución, pues sabemos
que después de un accidente grave la
vida ya no vuelve a ser igual. El uso del
cinturón de seguridad será obligato
rio, no porque así lo determinen los
reglamentos de tránsito, sino porque

así lo ordeina nuestro instinto de con
servación. Recordaremos, sobre todo,
que manejar con copas nos puede lle
var, y puedle llevar a otros nuestros
seres queriidos, quizá al hospital o al
cementeriio. Evitemos que nuestras
vacaciones, se conviertan en tragedia.
Si 110 andarnos mal podremos regresar
con bien... Una señora se presentó en
el despachto del Lic. Ántropo y le dijo:
"Abogado: vengo a verlo porque mi
esposo muirió intesticulado". "Querrá
usted deciir 'intestado', señora" la
corrigió ell jurisconsulto. "No, licen
ciado repilicó la mujer. Mi marido
hizo testaimento. Hablo de lo que el
cirujano le quitó antes de que el pobre
se fuera al (otro mundo"... Himenia Ca
maina, macdura señorita soltera, le dijo
a su maduro galán: "Aceptaré su amor,
don Calentdárico, si cuando me bese
usted escuicho sonido de campanas".
El señor se dispuso a besarla "Espere
lo detuvo Ha señorita Himenia. Para
estar yo miás segura vayamos a la ca
tedral"... Ell padre Arsilio les informó
a sus feligreses lleno de preocupación:
"Según las (estadísticas del episcopado
esta ciudad tiene el segundo lugar en
adulterios en todo el país". Dijo una
señora "Y tendríamos el primero, pa
drecito, peiro hay algunas que no están
haciendo s¡u parte"... FIN.
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Cada va que cae una pregunta difícil
en la tribuna presidencial. Andrés
Manuel López Obrador acude al

mismo recurso: una Inrgn clise sobra su vi
sién. rwrxmlráma, d® ta historia mexicana
del sigio diecinueve.
"¿)uá opina de sus ondeos''' '"Son el Par

tido Conservador™ "¿Qué les dina a ta que
no concuBrdaji con ra memorándum sobre
lia Reforma Educativa?" "Que Salvador Diaz
Mirón declamé un pésimo pierna laudato
rio a TaMor de Porfirio Díaz en el primer cen
tenario de la Independencia".
"«jSblepanciAa usted, seAorpiisideH&que

Joge Ramos hizo circo ai la córfaraida nía
ñ añera?" los conservadores sai eso, coraer
va,lms. jBtaiwHiiter "¿Quéoptrmdli'la pren
sa 'OÍífcaT" Que Lucas Ataran imitó a Santa
Anna para que rociara ;i gobernar, asegurin 
dote que ios conservadores cch aviaban la
pumas hieran te sn.sritDK que dejan :n partir la
mitad del territorio para, que el imperialismo
y:u> |in st lo llevara'ftegpntíBcfcl paarteqpi
merecen respuestasdel pasado; paradudirbas
ta con abrir un lisa dé texto, ds eras oon ta
Patria en la paudu Mniu irnodta, pira, niflos
¦de pri maria que Ave, en paite patn presumir
falsa erudición, pen setos todo para dudir.
En México na hay partidlo conservador

popqu® fue erradicada perseguido. anuíalo.
Llamaren nuestros días "conservador" aái
guien es casi una majadería. No estarnas en
fiian fnHfta. donde esa, corrierte gdnn|>

vtó hasta nucsiics días.. Tkmpreo en los Es
tados Unidos «bode los nr lita:: tes republi
canos asumieron esc mismo Idearla
nepiádda^diedkiuewecstnidkián ai

México se exnaviá. La realidad mexicana res
ponde; en iodo casa > dat onniai ta di so ntíss
imdurioHartaoltoeísla.aaso social istasíre
Udonados con kB primeros!, y neoliberales
iqte as Jiu '."¿itientí Je Ins segundos,! florean
6 nadie lequeda el tm de conservador. Ruque
ai la índicián de nuestra disputa ideológica,
no hay quien quiera ier idaitiflcaclo con la tae
renda retrograda dd sieje dlscfaueve.
i .a genial idad de Andrés Manuel Lúpas

Oteador, el político que abusa de la interpre
tación historicista, es que, al intentar revivir

la división ente conserradores y liíserales.
acanala a sus adversarios acusándolos de lo
quena quieren ser
Patafraseandki a Brnefl: Eenam, la ¡deallcs

gia m un prbifeitó de iodos te días y, par
tanto, nadie ¡Mude ciiligar a ser conservador
a quien no se asume cuino tal.
La ¡pana y taneuiona de la travesura prei

sHereM radica 91 que; al Imponer una dKfctán
muela en Méd® desde la ejmiaái 'de Ma
stirnilianode HséÉmip. se queda ¡M amo li
tfc»wi|in»iw dato 'das tntüeksws medranas
irás reputadas. lidd redlucfenarfoy I»'del li
beral. Todavía ir/m ctapoja a sus adversamos,
pardsololjesteEteQponetse¿dtetu propia pfc
hjsdtn, da sai p*po bwaroento idenlrgcn.

fe abajado se11.1 lar. por ejemplo, a Jatgp Ra
mes al periodista ntedeano que oon roapi1
lito lia criticada en ta prensa, eMranjera a, tos
gubi arios corruptos du su país raimo un owt 
savator. EL que «tmbetó el fplpeque raía
Niao cometió contra b libertad de esíprÉaón
cuando Carrnai .Hsriatsjui fue dden^snaia.
H peiiodiiaa'qije I vi d^mciidc a It» ir ¡.can •

¡«niracarjosdfe laxerofobia a^cabaala por
Donald Thi mp: la wk¡u e, de9ded 1 iteráifflto
ctemónala, Iw 'Critfcrfo d otmíervadunimo
nqpuHlifcaj'iü'. Rasa tarceduras más ingtatíB ds
ta resiidad que acusar a tae pin xli. ja de con 
sarador paque pu'bilia « un diario que te
cuestiona cotídSEnamente.
El miaño dlariios, par denq, donde eseri

hié,l]!Btaf ir muerte,Mjgu®! Angel Gratados
Chnpf.. O' donde aparecen senanalmenie
Carmen Adst^ui a Serg'o Agtayo,
La historia en taca de político deja de ser

historia cuando se utiliza coma anna arro
iadiza, o peor aún, como iscudo paiai pm
wgeise de Ja critica,

Zoí)m:

Soy atento auditoríode lasoonferBiTciasnia
tutinasdd presidente López Cftvadctr y debo
decir que. cuando te da por suplantar a iri
inaesiro de secundaria, en sus clases de his
toria del siglo diecinueve, eittrato profunda
mente a quien si «isla de historia. •
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KIOSKO
Roberto Sandoval se pasea por las calles... de España

Nos cuentan que mientras en el Congreso
de Nayarit está abierto el proceso de juicio
político en contra del exgobernador trico
lor, Roberto Sandoval Castañeda
(20112017), acusado de malversación de
fondos públicos, a él parece no preocupar
le lo que suceda con su fúturo en la enti
dad Ello, nos aseguran, porque desde
principios del mes pasado se pasea por
España, donde hasta se dio tiempo de ha
cer una de las rutas religiosas más largas
del Camino de Santiago, andando durante
35 días entre valles, montañas y pueblos
europeos. Incluso, nos hacen saber, antes
de iniciar su viaje, don Roberto publicó en

sus redes sociales un agradecimiento al boxeador Saúl, El Cane
lo, Alvarez y al cantante de música cristiana Jesús Adrián Ro
mero, por apoyarlo en este peregrinar. Ante ello, nos señalan, los
numerosos detractores del priista se preguntan si habría podido
hacer una caminata similar, lleno de paz y tranquilidad, por los
territorios que alguna vez gobernó.
José Dejan plantado a exgobernador tricolor
Reyes Desde Chihuahua, nos platican, el exgobemador
Baeza (der.) José Reyes Baeza Terrazas, hoy secretario de

Acción Electoral del Comité Ejecutivo Nacional
del PRI, visitó la capital del estado para reunirse

con 25 priistas en el restaurante más fifí de la ciudad, con la idea
de relanzar al partido. Sin embargo, nos señalan, la convocatoria
de don José resultó ser poco popular, porque quienes fueron fi
guras locales importantes prefirieron no aparecerse por ahí, tal
fue el caso de los también exmandatarios Fernando Baeza y
Patricio Martínez, y del dirigente local, Omar Bazán. Tal de
saire y falta de unidad, nos explican, fúeron vistas como un mal
presagio rumbo a las elecciones locales de 2021.
BCS, sin ómbudsman desde hace más de un año
En el Congreso de Baja California Sur, nos aseguran, las divisio
nes y la falta de liderazgo llegaron a otro nivel. Para muestra, nos
dicen, los nuevos diputados locales han sido incapaces de desig
nar al titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, lue
go de que en 2017 fue asesinado el ómbudsman Silvestre de la
Toba Camacho. En ese sentido, nos recuerdan, la anterior Legi
slatura, de mayoría panista y el organismo se enfrascaron en liti
gios para definir al nuevo presidente y ahora, los actuales legisla
dores, principalmente morenistas, tampoco han logrado consen
sos, pues durante las recientes comparecencias de los candidatos,
el presidente de la mesa directiva, Homero González (indepen
diente), de plano clausuró la sesión, violando el procedimiento.
Eso sí, nos comentan, los diputados ya disfrutan Semana Santa.
Priistas michoacanos le apuestan a la 4T
Nos comparten que las cosas para la dirigencia del PRI michoa
cano, encabezada por Víctor Silva Tejeda, no pintan bien. El

asunto, nos detallan, es que varios militantes ya alistan su cam
bio de bandera, que si bien no sería mediante renuncias al trico
lor, podría verse reflejada en golpeteos en contra de don Víctor y
en acciones favorecedoras a otros partidos políticos como More
na Los implicados, nos explican, son algunos excolaboradores
cercanos a los exgobernadores Fausto
Vallejo Figueroa y Jesús Reyna Gar
cía, quienes ya se mueven para ganar
se la simpatía de los liderazgos de la
Cuarta Transformación, en espera de
ser tomados en cuenta para la próxi
ma elección estatal de 2012. Al pa
recer, nos platican, esta Semana
Santa quedarán al descubierto
muchos judas.
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BAJO RESERVA
Muy bonito el memorándum, pero ¿y los alumnos?

Organizaciones civiles dedicadas a anali
zar la educación en México ven que mien
tras la clase política discute si el memo
rándum del presidente Andrés Manuel
López Obrador —para derogar la refor
ma educativa— es válido o no, los estu
diantes de nivel básico en México siguen
recibiendo pésimo nivel de enseñanza.
Los grupos han notado que el debate so
bre cómo mejorar las escuelas y cómo
mejorar el aprendizaje ha quedado eclip
sado, otro sexenio más, por el magisterio y
sus marchas, asi como por el enfrenta
miento político entre gobierno federal y
sus opositores en el Congreso. Del lado de

la sociedad civil la principal petición no gira en torno al dicta
men firmado por el presidente, sino que la discusión se enderece
y vuelva a lo más importante: los alumnos. ¿O es acaso que los
derechos sindicales son más importantes que la educación?
Analiza Senado periodo extraordinario
Nos hacen ver que en el Senado están conside
rando irse a un periodo extraordinario, y es que
en el tintero tienen muchos pendientes, que no
creen sacar en las dos semanas que le queda a
abril, pues el periodo concluye el 30 de este mes. Entre los temas
están: la reforma laboral, las leyes secundarias de la Guardia Na
cional, el dictamen sobre la Estrategia Nacional de Seguridad Pú
blica la ratificación del rechazo a los candidatos a magistrados
Anticorrupción enviados por el expresidente Enrique Peña Nieto;
nombramientos de cónsules y embajadores; un integrante para el

Consejo de Administración de Pemex, y cubrir la vacante del co
misionado Guillermo Zúñiga, quien el martes pasado renunció a
la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Claro que siempre está
el recurso de un memorándum que borre al Poder Legislativo.

El outsourcing puede esperar
Los diputados federales se comprometieron a entrarle a la eli
minación de la subcontratación hasta el próximo periodo ordi
nario, es decir, hasta septiembre. Nos cuentan que a pesar de la
molestia de la bancada del PT; uno de los aliados de Morena
en San Lázaro, se decidió que habrá audiencias públicas prime
ro para ver cómo regular o de plano eliminar el outsourcing de
la legislación mexicana. Nos dicen que en la actual Reforma
Laboral, que se discutirá la próxima semana en el Senado, no
se toca nada de la subcontratación y esta discusión tendrá que
esperar algunos meses.

Andrés Manuel
López Obrador

Enrique
Peña Meto

Dan luz verde a partido indígena
En las próximas semanas el Instituto Nacional Electoral (INE)
podría notificar a la organización Gubernatura Indígena Nacional
(GIN) que sí puede participar en el proceso para constituir el pri
mer partido político mexicano fundado, integrado y dirigido por
militantes de pueblos originarios. Este sería el Partido Indígena
Nacional de Pueblos Originarios (PINPO), que ganó ante el Tribu
nal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) un re
curso contra el INE. A éste se le ordenó dar nuevo plazo para
que la organización presente la documentación y requisitos for
males que le falten y hacer un nuevo análisis.
Según los magistrados, el INE debió tomar medidas para maxi
mizar los derechos de quienes se ostentan como indígenas. Algu
nos miembros del grupo político, cabe recordar, acompañaron al
presidente Andrés Manuel López Obrador en el Zócalo, el 1 de
diciembre, día en que asumió el cargo, y luego estuvieron en la
"autorización" de la Madre Tierra para construir el Tren Maya.
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1 Distorsión. Así se ve Aguascalientes en las fotos: Martín
Orozco Sandoval, gobernador, se reunió con Frédéric

Vacheron, representante de la Oficina en México de la ONU
para la Educación, la Ciencia y la Cultura, con el objetivo de
refrendar lazos de colaboración y contemplar la realización
de proyectos en conjunto. El mandatario pretende fomen
tar el arte y la cultura a niños y jóvenes por medio de la tec
nología. Así se ve en la vida real; Aguascalientes amaneció
con varias narcomanías colocadas en diferentes puntos de la
ciudad. En un arranque de ingenuidad, Alejandro MonreaJ,
regidor presidente de la Comisión Permanente de Seguridad
Pública dijo que espera "no sean parte de la guerra sucia en
el proceso electoral". Mal y de malas.

Instituciones. En México, los más de 97 mil pacientes
que reciben antirretrovirales como tratamiento tie

nen garantizada la entrega de sus medicamentos, según
informó el Centro Nacional para la Prevención y el Con
trol del VIH y el Sida, a cargo de Patricia Uribe Zúñiga.
Hay abasto suficiente. Están en curso los mecanismos para
mantener el abasto de antirretrovirales en todo el país, ya
sea mediante compras de adjudicación directa, la licita
ción pública internacional abierta o el apoyo de otras ins
tituciones públicas de salud. Aseguró que se espera que en
este mes se inicie la primera entrega de antirretrovirales,
adquiridos por adjudicación directa, por lo que se evita
rá el desbasto de medicamentos. Bien por el sector Salud.

A la vanguardia. Juan Francisco Robles, director de
Investigación y Desarrollo de Sistemas de Detección,

informó que la Secretaría de Marina desarrolla y utiliza
tecnología mexicana para tareas de seguridad naval, per

secución del narcotráfico y salvaguarda de la vida. Actual
mente, es posible detectar unidades aéreas y de superficie
en una cartografía digital para obtener su posición geográ
fica y determinar su ubicación en tiempo real. El sistema
está instalado en 105 mandos navales donde reciben cual
quier incidencia para coordinar acciones de salvaguarda
de la seguridad nacional. La tarea fundamental de este sis
tema es salvaguardar la vida humana al ubicar y rescatar
náufragos. Orgullo nacional.

David contra Goliath. Estudiantes de la UAM inter
pondrán una demanda de amparo por la violación

de su derecho a la educación. Leasly Alejandra Campa,
estudiante de doctorado, quien será la representante le
gal, detalló que el caso ya está armado con el apoyo de
una abogada y que sólo falta de recolección de firmas de
los é3ía®sntes. La huelga que enfrenta la casa de estu
dios se ha prolongado por 76 días. Detalló que la deman
da de amparo es contra las autoridades de la universidad
como del Sindicato. David García, estudiante de la UAM
Xochimilco, pidió a sus compañeros a salir en defensa de
la universidad.

Ejemplo a seguir. Cada año son detectadas con cán
I' cer de mama entre 160 a 220 mujeres, de un padrón

de beneficiarlas al sistema de salud de la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedeña) de 33 mil personas, entre ele
mentos y sus familiares directos, madres, esposas o hijas.
La teniente coronel María Celeste UscangaCarmona, mé
dico cirujano y especialista en radiología e imagen, indi
có que la cifra es alta, ante las campañas de prevención
para la detección oportuna de la enfermedad. Uscanga
Carmona es directora del Centro de Detección Oportuna
de Cáncer de Mama, anexo al Hospital de Especialidades
de la Mujer y Neonatología de la Sedeña, en donde, en un
promedio de 22 días, se realiza el trabajo para mandar a la
paciente con un oncólogo especialista. Pese a las adversi
dades desde la Sedeña se ha trabajado por la población y
pese a que el cáncer es una enemigo a vencer, se está ha
ciendo todo para que suceda así. Aplausos.
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¿Zapatitos
quen pompó?

I o soy nadie para criticar
I alos opositores alacuar
_L w ta transformeichon,
pero me temo, como ya lo he explicado
otras veces por este medio, que como
dirían los clásicos, se están haciendo
fuera de la taza. Y es que apesar de lapa
ciencia que se les ha tenido, la verdad ya
es tiempo como para que hubieran pa
sado de vina saludable y comprensible

ardidez a establecer auténticas estra
tegias de contrapeso que vayan más allá
de una simple histeria colectiva Digo,
en un principio, después de la recia que
les pusieron estábien estar un poco gro
guis, pero a estas alturas del partido ya
era como para queestuvieranbienorga
nizados en vez de esperar algún hombre
barbado de alguna profecía esperada
par aque los viniera a salvar del muladar
en el que con gusto chapotean peor que
nuestros gobiernos la
tinoamericanos en las
miasmas de Odebre
cht. Bueno, Alan Gar
cía, a quien un día se le
admiró, tristemente
terminó suicidándose
antes de enfrentar la detención y even
tualmente la cárcel para no acabar peor
que Fujimori.
Afortunadamente en México toda

vía no ha caído ni Lozoya Lozoyita. Co
mo quiera que sea, volvamos ala me
diocridad opositora que, válgame Dios,
exige resultados a Anúove para que se
gane el reconocimiento como Emplea
do del mes, cuando ni siquiera pueden

articular, en algo remotamente pareci
do al español, una estrategia interesan
te, refrescante, que le reanime el espí
ritu a su escasa feligresía. Cómo estará
la cosa que lo más estructurado es el li
braco de Francisco Martín Moreno que
parece un compendio de grandes ideas
del subjefe Diego, el ex presidente Fox,
Ricardo Alemán y David Páramo.
En ese sentido lo inás rescatable fue

el acto heroico de Pedrito Ferriz III,
quien con el Manual
de Carreáoenlamano

y el GQen la otra, fus
%ó con mucha razón
aAMLOVE por andar
con zapatos roídos y si
bolear, vestido con un

traje viejo carente de bastilla, alejado
del préteaporter, el je ne sais quoiy
deglamour. Hastalos Hueros Castañe
da del red seícriticaron al señor López.
Bien hecho. Y todavía hubo gente que
criticó a este dandy y su banda bon vi
vaní de Gfícientos, acusándolos de fri
volos y superficiales. No puede ser.
La izquierda bien vestida, jamás será

vencida.—

Por fortuna en, México
todavía no ha caí do ni
Lozoya Lozoyita
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: trascendió ; ;
QUE Armando Barajas,
consejero político del PRI, solici
tará el próximo lunes al mediodía
que la comisión nacional partida
ria inicie un proceso sancionador
contra su correligionario pobla
no Mario Marín.

Laintención es suspenderlos de
rechos políticos del Góber pre
ciosoy, en su caso, expulsarlo por
posible falta de probidad ensu ac
tuar como funcionario público y
militante, luego de la orden de
aprehensión girada en su contra,
acusado junto con el empresario
Kamel Nacif de torturar a la pe
riodista Lydia Cacho. Vaya que
se tomó su tiempo el consejero.

QUE según la ruta quese prevé
para cumplir en las últimas dos se
manasconlospendientes,elSenado
contempla que el secretario de Se
guridad Ciudadana, Alfonso Dura
zo, comparezcalapróximasemana
y de inmediato se ponga avotación
laEstrategiaNacionalenla materia,
unavez que eldocumento recoge las
propuestas delaoposición.

Así, laCámara se puede concentrar
enlas cuatro leyes secundarias, que
el bloque no morenistaquiere vo
tar antes de terminar elperiodo.

QUE el presidente Andrés
Manuel López Obrador inició
su receso de Semana Santa con
la idea de reaparecer el domingo
en Veracruz para conmemorar la
invasión estadunidense al puer
to, pero Vicente Fox no perdió
oportunidad de increparlo desde
sus redes sociales: "Finalmente
descansaremos de tragar maña
neras y mentiras. Gracias López
X dejarnos descansar", lo que va
lió al ex mandatario respuestas
rudas de los cibernautas.

Justo ahora que estaba difícil
arruinar el día a AMLO después
de su aparición en la lista de los
100 de Time, en la que también
figuralaactrizYalitza Aparicio.

QUE Ismael García Cabeza
de Vaca y Américo Villarreal
Anaya, prospectos de PAN y Mo
rena para ocupar la gubernatu
ra de Tamaulipas, apoyan abier
tamente a los candidatos de sus
partidos para la renovación del
Congreso del estado, por lo que
los acompañan a sus actividades
proselitistasydepaso se placean.

El destino de ambos va enjuego
pues sus posibilidades están en
función de los resultados del 2 de
junio próximo, k.
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ASTILLERO
Chayóte, discrecionalidad y 4T //
Lineamientos y realidad // Diluir tentaciones
de control // ¿Presupuesto ayutuberos?
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ
EL COORDINADOR DE Comuni

cación Social de la Presidencia de la
República, Jesús Ramírez Cuevas, ha
dado a conocer los lineamientos que
en la materia habrá de observar la

administración que proclama una Cuarta Trans
formación de México. La primera lectura mues
tra intenciones y compromisos que correspon
den a una larga lucha en contra de la corrupción
(identificada muy en lo general mediante la re
ferencia al chayóte) que ha caracterizado a una
amplia franja del periodismo nacional, a niveles
de periodistas, directivos y propietarios.
SON PLAUSIBLES VARIOS de los enuncia
dos contenidos en el texto que fue dado a cono
cer en la conferencia mañanera del presidente
López Obrador y publicado en el Diario Oficial
de la Federación. En particular, la disminución,
a la mitad, del monto presupuestal destinado a
esos fines (recuérdese el monumental despilfa
rro de esos recursos en gobiernos como los de
Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, que ex
cedían con absoluta irresponsabilidad e impu
nidad los montos originalmente aprobados por
el Congreso) y la premisa central de no utilizar
esos fondos para premiar a los medios sumisos
y castigar a los que fueran críticos (filosofía del
poder sintetizada en la frase cínica del enton
ces presidente José López Portillo: "no pago
para que me peguen").
QUEDA, SIN EMBARGO, un tufo de que el
poder presidencial se reserva un mecanismo
parecido al utilizado durante las etapas de las
presidencias imperiales, el de la discreciona
lidad. Una forma clásica de control de los me
dios de comunicación ha sido el de someterlos
a la incertidumbre empresarial que sólo puede
encontrar salida cuando el dador de favores de
cide hacerlo. Es de esperarse que en la norma
tiva específica del caso, que habrá de discutirse
y aprobarse en el congreso, se llegue a tales
niveles de claridad y precisión en las formas de
asignación de esas partidas presupuéstales que
se evite la tentación del premio y el castigo a
los medios conforme a su línea editorial.

AUN CUANDO SON indicadores valiosos, los
medios de comunicación no deben ser consi

derados para fines presupuéstales sólo por su
número de lectores, oyentes y miradores. Un
proceso de transformación nacional requiere
reconocer la importancia de medios cuyos
contenidos sean de interés social y no sólo de
aquellos que tengan más audiencia, así sea me
diante trucos amarillistas y deformadores de
la realidad. También será importante que en el
ámbito de los medios electrónicos el gobierno
impulse formas de medición de audiencias que
sean confiables y no manipuladas como hasta
ahora ha sucedido.

PERO TALES CONSIDERACIONES y
muchas otras más no deberían depender del
juicio, el poder discrecional, del coordinador
de Comunicación Social (un periodista con
experiencia y con un compromiso social expre
sado en diversas causas) ni del presidente de la
República. La modificación profunda de las re
laciones entre la prensa y el poder, largamente
pervertidas, debe contar con la participación y
el criterio de legítimas instancias colectivas de
periodistas, de organizaciones genuinamente
defensoras de periodistas y de derechos huma
nos, y de instancias estatales con experiencia
en el manejo de estadísticas.
UN PUNTO INTERESANTE a definir es
el de las nuevas formas de comunicación a
través de las redes sociales. Una buena parte
del debate y la difusión de asuntos públicos
se da a través de Twitter, Facebook, YouTube
e incluso Instagram. En particular, haga
nado presencia el ejercicio de los llamados
yutuberos, que llegan a alcanzar millones de
reproducciones en algunos de sus videos y,
en proporción a su audiencia, reciben pagos
de YouTube que en temas políticos, pues es
más numeroso el público de quienes tocan
asuntos ajenos a la política, pueden alcanzar
centenares de miles de pesos al mes. Ayer
mismo se agudizó la discusión entre algunos
yutuberos de asuntos políticos, con algunos de
ellos en abierta búsqueda de que los beneficie
el nuevo reparto del presupuesto obradorista
para comunicación social y otros rechazando
tal posibilidad.
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Cuando se dicta el memorándum

Rafael Cardona
rafael.cardona.sandoval@gmail.com
elcristalazouno@hotmail.com

Protesto guardar y hacer guardar la Cons
titución Política de los Estados Unidos(( Mexicanos y las leyes que de ella ema
nen, y desempeñar leal y patrióticamen
te el cargo de Presidente de la República
que el pueblo me ha conferido, mirando

en todo por el bien y prosperidad de la Unión; y si así
no lo hiciere que la Nación me lo demande".
Son apenas 61 palabras. No es tanto.
Sin embargo, el sentido y motivo de ese texto, cuya pro
nunciación resulta, junto con la imposición de la ban
da presidencial, en el momento más simbólico del uni
personal poder Ejecutivo en México, se convierte en la
fuente de toda legitimidad presidencial.
La legitimidad no proviene de las urnas ni del número
de votos logrados en una elección. La legitimidad surge
y se sostiene del —y por— el cumplimiento de la ley.
El Presidente de la República lo es por la Constitución,
pero también debe serlo para la Constitución y con ella.
Decir, cuatro me
ses después de
asumir el cargo,
es algo muy grave:
"...Estoy termi
nando de DIC

TAR y ya firmé el
memorándum que
dirijo a la Secre
taría de Gober

nación, de Edu
cación Pública y
de Hacienda para
detener, dejar sin
efecto, las medi

das que contem
pla la mal llama
da reforma edu
cativa...

"...Todo es
to mientras en el

Congreso se re
suelve lo de la re
forma a la Consti

tución a las leyes
para garantizar la
educación pública, laica, pluricultural, gratuita, de ca
lidad en todos los niveles escolares".
Y más:

"... Yo hice un compromiso, que se iba a cancelar la re
forma educativa y eso es lo que estoy haciendo, cum
pliendo ese compromiso... pero para que no quede du
da, para dejar las cosas en claro, consideré convenien
te DICTAR, escribir este memorándum; o sea, nada de
indefiniciones.
. .Estamos en contra de la mal llamada reforma educa

tiva porque fue impuesta, desde el extranjero. Y no tie
ne nada que ver con mejorar la calidad de la enseñan
za, al contrario, perjudicó porque afectó la dignidad de
maestras y de maestros.
"No se puede aplicar una verdadera reforma educativa
sin los maestros, degradando a los maestros, difaman
do a los maestros..."

Exigir capacidad, es denostar. Cada quien su diccio
nario.

El Presidente tiene la fuerza política para hacer cual
quier cambio legislativo, pero no la tiene para orde
nar el incumplimiento de la ley. Ni de esta ni de cual
quier otra.
En ese sentido resulta muy notable la palabra exper
ta del exministro de la Corte José Ramón Cosío, quien
ha dicho:
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"Acabo de leer el Memorándum recién emitido por el
Presidente. Carece de fundamentación y motivación.
No se cita una sola norma jurídica. Es autorreferente
en cuanto a su autoridad. Fácilmente impugnable ju
rídicamente".

Jurídicamente, sí; pero, políticamente?
La decisión es tan severa como para anunciarla desde el
despacho presidencial con escenográfica contundencia.
Otro especialista, Miguel Carbonell —por su parte—
ha dicho:

".. .Viola la Constitución el Presidente; no puede de ma
nera selectiva decir qué parte de la Constitución se va a
aplicar y qué parte no... Jurídicamente no le veo ningún
fundamento. Hay que esperar, es temprano...
. .Es un documento que no cita una sola norma jurídi

ca... Veo un documento que está entre lo jurídico y lo
político, le reclama a administraciones anteriores...el
Presidente viola la Ley, porque está invadiendo la can
cha de otro Poder, que es el Legislativo. Lo veo muy

endeble jurídi
camente".

Pero la debi

lidad jurídica
de la Presiden

cia de la Repú
blica se expli
ca con la me
ra revisión del

organigrama.
Otro funciona

rio cuya inepti
tud queda bien
compensada
con su fideli

dad.

Y Sergio López
Ayllón, direc
tor del CIDE,
expresa con
más hondura
todavía:

"...Lo que no
resulta admisi

ble es que el ti
tular del Ejecu

tivo instruya a la administración pública a dejar sin
efecto normas vigentes. En efecto, el artículo 87 de la
Constitución establece que, al tomar posesión de su
encargo, el Presidente debe protestar ante el Congre
so "guardar y hacer guardar la Constitución Política de
los Estados Unidos Mexicanos y las leyes que de ella
emanen...

".. .Su primera obligación, junto con todos los servido
res públicos, es obedecer la Constitución y las leyes. Su
cumplimiento no es opcional ni está sujeto a la aprecia
ción que tengan sobre su contenido".
A este reactor, quien carece de las luces jurídicas de los
anteriores, sólo le llama la atención un verbo emplea
do por el Presidente:
".. .Estoy terminando de dictar y ya firmé el memorán
dum..."

Firman los firmantes, dictan los dictadores.
Bueno, eso dice el diccionario.
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PEPE GRILLO

Un retruécano
El memorándum sobre la reforma educativa dio lugar
a una secuencia de declaraciones presidenciales que
desembocaron en "la justicia está por encima de ley", de
la que no se librará en lo que resta de su mandato.
Lo dijo y no se puede dejar pasar. Encierra toda clase de
negros presagios para la vida institucional en el país.
Su grupo más cercano ha intentado ayudarlo sin
éxito. El senador Ricardo Monreal dijo algo sensato:
las leyes injustas se deben modificar. Eso sí, pero
incumplirlas no es opcional para la autoridad.
Cumplir y hacer cumplir la Constitución es el eje de la
toma de protesta de los servidores públicos.
Para justificar su dicho, el Presidente plasmó una
interpretación personalísima del sentido de la
Constitución. Un retruécano que será muy complicado
desenredar.

Cada quien su memo
La oposición no pudo dejar pasar el pase de gol de
Semana Santa y ya le está sacando jugo al memorándum
presidencial.
El senador panista Julen Rementería redactó su propio
memo, también dirigido a los secretarios de Hacienda,
Gobernación y Educación Pública
Les advierte sobre las sanciones que enfrentarán si
deciden, como los instruyó su jefe, incumplir las leyes
vigentes en materia educativa.
Que el memo se quede en mensaje político de buenas
intenciones pasa, que se lleve a la práctica podría ser fatal
para la Cuarta Transformación.

Demonios en fuga
El Lydiagate, como le llaman en Puebla al caso de la

periodista Lydia Cacho, desplazó de las primeras planas
locales a las campañas para la elección extraordinaria de
gobernador.
Hay quien dice que hay motivos electorales detrás de la
orden de aprehensión girada en contra del exgobernador
Mario Marín y el empresario Kamel Nacif.
El presidente López Obrador lo ve como un signo de
los nuevos tiempos y Miguel Barbosa, de Morena, dijo
que de ganar la elección colaborará en la captura de
Marín.

Secuestrar y torturar a la periodista Cacho fue grave,
pero no puede olvidarse que el telón de fondo es todavía
peor: la denuncia de una red de pornografía infantil,
documentada en el libro Los Demonios del Edén.

El mal ejemplo
Se desarrolla en varios estados de la República y también
a nivel federal una ofensiva en contra de la autonomía de

las universidades públicas.
La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones

de Educación Superior no dejó pasar más tiempo e hizo
pública su preocupación por los intentos de entrometerse
con la autonomía,
Hay casos concretos, como la Universidad de
Veracruz, Baja California Sur, Hidalgo y Edomex,
entre otras, que están bajo fuego de grupos
parlamentarios y de funcionarios del Poder Ejecutivo
para limitar su capacidad de autogobernarse.
Antes, a nivel federal, se propusieron cambios a la
Constitución para borrar esta figura, aunque después se
dijo que había sido un error. Como sea, se puso entonces
el mal ejemplo.

pepegriilocronica@gmaii.com
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Jorge Alcocer Varela
Esta Semana San
:ase la tomaron

muy en serio en la capital
del país. Calles abarrotadas
el día de ayer para llegar rá
pido a casa, a las "vacas"
que muy merecidas están.
Por eso da gusto que se
anuncie la entrega garanti
zada de medicamentos anti
rretrovirales a los más de 97
mil pacientes que reciben
tratamiento de VIH en las
unidades médicas de la Se
cretaría de Salud. Nada de
vacaciones en este tipo de
temas y el secretario de Sa
lud lo sabe bien.

Jorge Dorantes Silva
El líder del sindi
cato uamero se

presentó ayer con su comité
central para pedir la inter
vención de Andrés Manuel
López Obrador a efecto de
que la casa de estudios me
tropolitana termine el paro
de labores. Mal se ve quien
pide lo que antes repudiaba.
Y sabe bien este experimen
tado sindicalero que la solu
ción está en la mesa con las
autoridades de la casa de
estudios. La UAM se mueve
por presupuesto y éste no
alcanza para el aumento
que piden, ¿qué se hace?
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Lectura Perú y STPRM 2024
Mi presidente: En las dos ocasiones que Alan García Pé
rez encabezó Perú sus sucesores Alberto Fujimori y
Ollanta Húmala lo acusaron de actos de corrupción pero
también reconocieron su discurso ante la 40 Asamblea

de ONU. cuando el extinto presidente amenazó con el
retiro de la nación inca del Fondo Monetario Internacio
nal (FMI) "que solo beneficia a Estados Unidos "época en
la que su deuda externa era de 14,000 millones dls.

Revancha: El secretario del Tesoro de la Unión Ameri

cana, James Baker respondió a Alan García con una acu
sación del Fiscal de Manhattan, Robert Morgenthau
quien mencionó que dos funcionarios peruanos recibie
ron sobornos por tres millones de dólares al depositar en
1986 parte de las reservas del Banco Central en el Banco
Internacional de Crédito (BCCI).

Primer periodo AGP: Se caracterizó por la peor crisis
económica, hiperinflación y recrudecimiento de los em
bates del terrorismo del líder de Sendero Luminoso,
Abimael Guzmán "El Pre
sidente".

11 expediente AGP: La le
gisladora Keiko Fujimori,
sostuvo que los petroau
dios f Odebrecht cercaron
a Alan García. En el primer
caso el escándalo se desató
en 2008, vía la interven

ción telefónica en las que
se escuchó a funcionarios
de García Pérez, cabildear

en favor de la empresa pe
trolera noruega Discover
Petroleum Company cuyo

propietario patrocinó su
segunda campaña presi
dencial.

Su Muerte a los 69 años:

Ayer fue confirmada por el
presidente del Perú Martín
Vizcarra, quien dijo estar
consternado por su falleci
miento. El expresidente
Alan García se disparó an
tes de ser detenido y en
medio del megaescándalo
por corrupción. La fiscalía
para el caso Lava Jato investigaba a García, del Partido
Aprista. El 17 de noviembre un juez dictó la orden de no
abandonar el país y García pidió asilo en Uruguay y se
refugió en casa del embajador de ese país en Lima. Sin
embargo la solicitud fue negada dos semanas después.

XXVI STPRM: Pese que una minoría pidió, sin prue
bas, cancelar el 4° periodo quinquenal de su secretario
general, Carlos Romero Deschamps quien representa la
voluntad de 120 mil trabajadores es como expuso el ex
secretario de Gobernación y Trabajo Alfonso Navarrete
un sostén para la estabilidad laboral. La titular de Energía
Rocío Nahle. aseguró queel gobierno AMLO sería respe
tuoso de todas las organizaciones sindícales y autonomía
por lo que los propios trabajadores deben resolver sus
proMemas internos. Bajo esa. condición Romero Des
champs, ofreció sus oficios para reconfigurar las seis re
finerías e impulsar la producción de gasolinas en Salina
Cruz, Ciudad Madero y Minatitlán que operan al 40% de
su capacidad.
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Ayer fue confir
mada por el presi
dente del Perú, Mar
tin Vizcarra, quien
dijo estar consterna
do por su falleci
miento. El expresi
dente Alan García se

disparó antes de ser
detenido y enmedio
del megaescándalo
por corrupción. La
fiscalía para el caso
Lava lato investigaba
al expresidente Alan
García, del Partido
Aprista. L117 de no
viembre un j uez dic
tó la orden de no

abandonar el país.
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Odebrecht: en todos lados sucedo algo,
menos aquí; señalan a Lozoya y él lo niega

El caso Odebrecht apesta, hiede.
Y en todos los países donde se ha destapado ha sucedido algo: se ha

sancionado, se ha enviado a la cárcel a implicados y se ha aplicado la ley.
En todos, menos en México.
La constructora de Brasil está implicada en el mayor escándalo de corrup

ción de América Latina, tras reconocer en 2016 que sobornó a funcionarios de
prácticamente todo el continente con al menos mil millones de dólares a cam
bio de contratos de obra pública.

Ayer, en Perú, el dos veces presidente Alan García 1985 a 1990 y 2006 a
2011 prefirió suicidarse antes que ir a prisión, acusado de haber recibido dóla
res para su campaña.

García es uno de los cuatro expresidentes peruanos vinculados con
Odebrecht. Alejandro Toledo, Ollanta Húmala y Pedro Pablo Kuczynski son los
otros. Este último está hospitalizado. Lo venció la presión.

En 2017, Odebrecht dijo al Departamento de Justicia de Estados Uñidos que
págÓ 29 millones de dólares en sobornos aftincionariós peruanos tié 2005 a
2014, que le redituaron 143 millones de dólares en ganancias.

En Panamá, el expresidente Ricardo Martlnelli fue implicado en los sobor
nos de la constructora y sus dos hijos fueron detenidos en Estados Unidos por
recibir el dinero.

En Ecuador, el exmandatario Rafael Correa fue investigado por delincuencia
organizada en el caso de Odebrecht.

Y en Colombia, Alejandro Plzano, hijo de Jorge Enrique Pizano, auditor finan
ciero de la empresa que se alió con la constructora brasileña para la Ruta del
Sol II, que comunica el centro con el norte del país, murió envenenado.

Ingirió agua con cianuro.
Jorge Enrique Pizano era testigo en la investigación por presuntos so

bornos que habría pagado Odebrecht para quedarse con el contrato. Murió
por cáncer.
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Impunidad
En México, las acusaciones de que Odebrecht financió la campaña de Enrique
Peña Nieto con al menos diez millones de dólares a través de Emilio Lozoya
Austln, coordinador de Vinculación Internacional en la campaña en 2012, no
avanzaron. Se detuvieron, se congelaron y fueron enviadas al olvido.

Recientemente se conoció que en el sexenio de Peña Nieto se pactó para
no proceder administrativa o penalmente en contra de ejecutivos de la cons
tructora brasileña, por el presunto soborno entregado al amigo presidencial y
director de Petróleos Mexicanos (Pemex), a cambio de contratos del gobierno
federal.

Así lo reveló el informe que el subprocurador Felipe Muñoz entregó a
Alejandro Gertz Mañero, titular de la Fiscalía General de la República (FGR),
hecho público el jueves 14 de febrero.

En éste, se revela que Raúl Cervantes Andrade, titular de la extinta
Procuraduría General de la República (PGR), negoció con las autoridades de
Brasil recibir toda la información del caso a cambio de que no se ejerciera ac
ción civil, administrativa o penal en contra de los funcionarios de la brasileña.

Las declaraciones de Carlos Fadlgas, ex director de la filial Braskem, quien
señalaba transferencias y que acompañaron toda la campaña del mexiquense,
no provocaron más que burla a la ley.

Luis Alberto de Meneses, Luiz Mameri e Hilberto da Silva, ex directivos de la
empresa propiedad de Marcelo Odebrecht revelaron fechas, nombres, canti
dades y cuentas bancarias, respecto a los sobornos supuestamente entrega
dos en México.

Lozoya Austln lo ha negado siempre.
Hasta acudió a la PGR para revisar el expediente y saber si aparecía como

Imputado.
Y entonces dijo que no lo era.
(jY qué cree?
Silo es.

El documento señala el 16 de febrero de 2017, y el 14 de junio del mismo año,
como los días que fueron firmados y ratificados los convenios.

Y también que Lozoya Austin, hijo de Emilio Lozoya Thalmann, sí aparece en
calidad de imputado y que acudió a declarar, pero se reservó su derecho.

Según las declaraciones de los ejecutivos, habrían entregado en 2012 cua
tro millones de dólares y otros seis ya cuando era director de Pemex

Javier Coello Trejo, subprocurador General de la República en los gobiernos
priístas, insiste en que su defendido es inocente.

Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) ha publicado reite
radamente información en torno al caso Odebecht

Ese es México.
El real.
No el de los discursos.

Vámonos: Son días de guardar.
aibermontmex@yahoo.es ©albermontmex
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AGENDA
CONFIDENCIAL
ESPECTACULOS
PICANTES, DIVERTIDOS
Y... PREOCUPANTES
LUIS
SOTO

En su última presentación, en plenos días de
guardar y recogimiento, el Presidente dejó
perplejos a juristas, ex presidentes...
o que nadie puede negar es la capacidad
que tiene el Presidente de la República para
montar espectáculos con el fin de mantener
entretenido a todo el público. No respeta
credos ni religiones, mucho menos los días
de guardar que en los regímenes priistas y
panistas servían para recogerse y reflexionar
sobre la Vida política del país. Desde el arranque de su admi
nistración ha puesto en escena, con ayuda de los integrantes
de su gabinete y en ocasiones, de algunos patiños, varios
sho ws picantes, divertidos y a veces preocupantes.

La guerra contra el huachicol, la delincuencia organizada
y desorganizada; el combate a la corrupción y a los órganos
reguladores; el fin del neoliberalismo, el establecimiento del
neopopulismo... son algunas de las obras montadas en los casi
cinco meses de administración. Todas ellas han tenido al filo
de la butaca a los espectadores tanto nacionales como inter
nacionales, quienes no recuerdan a un mandatario mexicano
con esa capacidad de histrionismo ni Vicente Fox pero
también de valemadrismo, sobre todo a la Constitución.

La última de sus representaciones, en plenos días de guardar
y de recogimiento, dejó perplejos a juristas, ex presidentes,
opositores políticos, detractores, analistas políticos, económi
cos y financieros, incluyendo a
los bisoños quienes indignados
le reclamaron el memorándum
para darle cuello a la Reforma
Educativa de Enrique Peña
Nieto, mientras se concerta
cesiona con la CNTE y con el
SNTE una nueva. Y si no les

gusta vayan a quejarse a la Su
prema Corte de Justicia de la Nación, en donde dicho sea de
paso tiene a algunos ministros incondicionales.
Tratando de explicar lo inexplicable, el senador Ricardo

Monreal se refirió a la línea del jefe del Ejecutivo sobre este

espinoso asunto, misma que por supuesto apoyará Morena en
el Legislativo. El Congreso agotará todas las vías de negociación
para tener en breve una ley justa en materia educativa, como res
puesta al compromiso de la Cuarta Transformación que prio
riza el derecho de los mexicanos a la educación, dijo Monreal.
Y para que no haya duda de la línea de AMLO a Morena,

sellada con chilaquiles y queques en aquel desayuno, Mon
real subrayó: "Las y los senadores de Morena escuchamos
y coincidimos con el Presidente en la urgencia de revocar
los efectos perniciosos de la Reforma Educativa, por lo que
el Congreso agotará todas las vías de diálogo y negociación
necesarias para tener cuanto antes una legislación que no sólo
corrija los errores cometidos, sino que dignifique a cada uno
de los actores que intervienen en los procesos educativos:
madres y padres de familia, directivos, docentes y, sobre
todo, niñas, niños y jóvenes de nuestro país...
Nuestro compromiso es que este proceso siga su curso

en las Cámaras, donde atenderemos los planteamientos ex
presados en el memorándum, junto con los formulados por
otros actores participantes. Tenemos muy claro que nuestro
deber es la salvaguarda del Estado de Derecho y la obser
vancia categórica de la Constitución, y que las reacciones de
los opositores sólo pretenden eludir su responsabilidad en el
fracaso de sus gobiernos y su política educativa.

¡Y háganle como quieran! Le faltó decir. Aunque no era
necesario.

QUIERE DARLE
CUELLO A LA

REFORMA

EDUCATIVA DE EPN
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Sacapuntas
Guerra de lodo por el PRI
La guerra sucia se desató en el PRI, por la renovación
de su dirigencia. En días pasados difundieron en redes
sociales que José Narro declinó en favor de Ivonne
Ortega, lo cual es falso. Ahora, Ulises Ruiz, uno de los
contrincantes, dice que Alejandro Moreno, gobernador
de Campeche y aspirante a dirigir al priismo, ya vive
en la CDMX, y que hay 90 mil afiliaciones sospechosas.

Asueto presidencial
Se toma un descanso el presidente Andrés Manuel
López Obrador. Este jueves, mañana y el sábado, el
primer mandatario suspende la conferencia mañanera
y el lunes la reanudará, porque el domingo encabeza,
en Veracruz, el acto con el que se conmemora
la invasión del Ejército de EU, en 1914, donde lo
acompañará el gobernador Cuitláhuac García

La CNTE no cede
Nos hacen ver que la postura de la CNTE en el tema de
la Reforma Educativa es todo o todo. Su vocero Wilbert

Santiago advierte que no sólo quieren la eliminación
de la evaluación, sino también el control de las plazas.
Y en ese tema, nos dicen, se han topado con la SEP, de
Esteban Moctezuma que está decidida a impedir que
se trafique con las plazas.

El cambio es notorio
Con la administración de la jefa de Gobierno, Claudia
Sheinbaum se agilizó la atención en los verificentros.
Ahora el trámite se realiza en no más de 15 minutos. Y

no sólo eso: también se han eliminado las trampas con
las que atoraban la verificación de los vehículos. Aun
así, Sheinbaum busca mejorar el servicio y ya evalúa
homologar la normatividad con el Estado de México.

Regresa el GIEI
Se formalizó la reintegración de cuatro integrantes del
Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes
(GIEI) a la investigación del caso Ayotzinapa. La
Comisión para la Verdad y la Justicia, que se creó e.v
profeso y que encabeza el subsecretario Alejandro
Encinas, informó que a más tardar en dos meses los
expertos estarán trabajando en México.
SACAPUNTAS@HERALDODEMEXICO.COM.MX
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ALHAJERO
LOS MAS CRITICOS
CON LOPEZ OBRADOR
Cuento Andrés Manuel que por más que
le sugieren tomar un café con sus críticos,
él no ha ido "a pedirle fiías a nadie"
MARTHA
ANAYA

Ya saben quiénes son, entre los medios
de comunicación, los más críticos con
Andrés Manuel López Obrador?

Ayer los enumeró el propio Presidente
durante la mañanera¡
Ocurrió cuando un reportero refu

tando lo que acababa de decir del vocero
presidencial, Jesús Ramírez, sobre la aperturay el respeto
al trabajo de los periodistas, al presentar la política de
Comunicación Social del gobierno acusó:
Hay casos documentados en esta fuente no voy a

mencionar medios para no personalizar el asunto pero
hay casos documentados de llamadas que se han hecho (a
las redacciones y a los propios reporteros) por el tema de
no apegarse a un reglamento que hay para las conferencias
de prensa, e incluso se ha amagado con quitar o retirar la
acreditación que se dio para entrar a estas conferencias
mañaneras, si es que no se cumple con este reglamento.
La respuesta del Presidente fue instantánea:
No creo que sea cierto, no hay ninguna censura para

nadie...

A partir de ahí reaccionando como a quien le han puesto
un par de banderillas en el lomo, López Obrador soltó
nombres y medios de quienes
considera sus más acérrimos
críticos.

Empresarios y medios a los
que, subrayaría, ni siquiera les
ha hablado para mediar, o para
tomar un café como algunos
le han sugerido para mejorar
la relación.

No he ido a pedirles frías... ¡A nadie!, se ufanó.
¿A quiénes se refería? Pues aquí le van, de propia voz:
Yo no le he hablado a Carlos Slim de que nos ayude

porque en su medio ¿cómo se llama eltelefonito...? Uno
TV, somos clientes. Nos critica un día sí y el otro también.
Pero no le he hablado a Carlos Slim. ni le voy a hablar.
"No le he hablado al director del Reforma siguió, al

señor (Alejandro) Junco, para decirle que sea más con
siderado con nosotros porque su columna diariamente

nos está cuestionando y nos atacan.
"No le he hablado al director de El Financiero para

decirle que el columnista ¿cómo se llama el que fue de
propaganda de (Carlos) Salinas?, Pablo Hiriart, también
se dedica a estarnos cuestionando. Incluso en su página
es la columna más difundida, más publicitada.
"No, no, no. Eso no lo hacemos ni lo vamos a hacer,

libertad completa, nada de que: 'Es que hace falta que te
tomes un café y platiques, falta comunicación'. No, no.
"Y eso alegó el Presidente no significa que haya

enemistad. Es que queremos que se ejerza la libertad; que
no se negocie con la libertad de expresión".
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Tan amenos apuntes presidenciales mencionábamos
al inicio de la columna, en el marco de la presentación de
la nueva Política de Comunicación del Gobierno Federal.

Pero no hay de qué preocuparse, son nuevos tiempos...
Nos reencontramos el próximo lunes.

GEMAS: Obsequio de Andrés Manuel López Obrador:
"Si hay que optar entre la ley y ¡ajusticia, no lo piensen

mucho: hay que optar por la justicia''

MARTHAMERCEDESA(#GMAIL.COM

@MARTHAANAYA

HABLO SOBRE

UNO TV,
REFORMA Y

EL FINANCIERO
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Calles, carreteras y casetas
Bajo la lógica de lo que ha vivido duran

te muchos años López Obrador, tiene
sentido y compromiso que se oponga

o que se señale cualquier tipo de protesta o
manifestación.

Ha vivido directamente muchos de los problemas que padecen
grupos que encuentran en la protesta y manifestación una forma
de hacerse valer y denunciar. Las calles desde siempre han sido el
centro de la acción política, ganarla es estar ante la sociedad para
acudir a ella esperando su solidaridad, y ante la autoridad, buscando
que haga acuse de recibo y atienda sus demandas.

La calle es básica. Después del movimiento estudiantil del 68
poco o nada pasó en ellas. Nadie se atrevía a manifestarse por temor
a que se repitieran escenas brutales y represoras como las del 2 de
octubre.

Entre que había una desmovilización de estudiantes, a lo que se
sumó el temor también de los trabajadores de salir a la calle, y que
se seguía sufriendo y tratando de entender lo que había pasado, las
calles sirvieron para dar pie al nuevo régimen encabezado por Luis
Echeverría, hoy de alguna manera recordado y mentado.

La primera gran manifestación después del 68 fue el 10 de junio
en 1971. Una de las consignas centrales tenía que ver con el valor
de volver a ganar la calle: "no que no, sí que sí, ya volvimos a salir".

Esta vieja consigna de lucha social era y es una respuesta ante la
represión. Hemos visto innumerables pasajes de ello. La calle sigue
siendo el espacio de libertad. Sin embargo, las cosas han ido adqui
riendo diversas dimensiones en los últimos años.

En la medida en que se va ensanchando la democracia, se presu
me que la calle puede adquirir otra dimensión. Las sociedades son
por definición cambiantes y nunca dejan de tener a las calles como
uno de sus centros de acción política.

Una de las democracias más consolidadas como la francesa está
viviendo estos días una movilización que ejemplifica el valor de las
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calles, del tiempo y el espacio con el caso de los chalecos amarillos.
La clave en todo está en cómo se pueden ir resolviendo muchos

de los problemas que encuentran en las calles los espacios para que
las autoridades, al menos, volteen su mirada. Para los ciudadanos y
vecinos la cuestión está en que si no lo hacen de esta manera pueden
pasarse meses de ventanilla en ventanilla, en el mejor de los casos,
para ver si les resuelven sus problemas.
La hacinación en las grandes ciudades, la capital es un claro

ejemplo de ello, provoca que cualquier tipo de manifestación reper
cuta seriamente en la colectividad. El impacto entre los ciudadanos
ante este tipo de eventos es cada vez mayor, y por obvias razones
cada vez hay menos paciencia ante ellos.

Lo que también ha venido pasando es que al amparo de genuinos
movimientos ciudadanos, han surgido movilizaciones a las que la
autoridad les toma distancia sin importar lo que buscan y provocan.

Se pueden tomar carreteras y casetas y las autoridades 110 hacen
nada. A cualquier pequeño grupo con ganas de hacerse de dinero se
le puede ocurrir ir a una caseta, más allá de cerrarla, pedir una "cuota
voluntaria" y llevarse un dinero en medio de la total impunidad.

Tiene sentido el cuidado en que insiste el Presidente. El problema
es que cada vez son más los casos, y que algunos le han tomado la
medida a la autoridad. El panorama no deja de ser inquietante, para
decir lo menos, para la gran mayoría de los ciudadanos.

Lo que nos puede hacer diferentes, en medio del proceso de re
educación en el que con razón tanto se empeña el Presidente, tiene
en la aplicación del Estado de derecho una auténtica y legítima
alternativa.

No se trata de reprimir por ningún motivo. Se trata de derechos
y obligaciones, se trata también de que el gobierno revise sus meca
nismos para atender y resolver este tipo de situaciones. Se trata de
gobernar.

RESQUICIOS.
Alan García tenía una historia cargada de cuestionamien

tos, como algunos en nuestro país, sobre el caso Odebrecht,
no aguantó más, ayer se suicidó.

A CUALQUIER

pequeño grupo

con ganas de ha
cerse de dinero se

le puede ocurrir ir a
una caseta, más allá

de cerrarla, pedir
una "cuota volun

taria" y llevarse un
dinero en medio de

la total impunidad
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Rozones
La libra Torruco

El titular de Turismo, Miguel Torruco, podrá tener unos días santos
tranquilos, pues el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federa
ción ya lo exoneró por el video promocional denominado Estrategia

Nacional de Turismo 20192024 en el cual se incluyeron imágenes de ya saben
quién, y el logotipo de Morena, motivo por el cual fue denunciado por el PAN
y PRD. Ayer la sala especializada resolvió que el secretario no tuvo culpa en el
asunto y al que le echó el guante fue al responsable de Comunicación social,
Héctor Gustavo Armenta Sosa, quien ahora aguardará el castigo que determi
ne la FEPADE y el órgano de control de sector por haber violado el artículo 134
constitucional.

Corral quiere 10 mdp para atender migración
Pues que el gobernador de Chihuahua, Javier Corral, planea venir a la

capital mexicana para entrevistarse con el canciller Marcelo Ebrard,
para exponerle las afectaciones que han tenido en la frontera de Ciudad

Juárez por el flujo de migrantes. Elgó&er panista también tiene planeado pedir al
Gobierno federal que le entreguen más de 10 millones de pesos para solventar la
crisis migratoria, cifra que formaba parte de un recurso que le fue retirado al inicio
de la actual administración y que usaban para el fondo migratorio.

Rojas DíazDurán avizora expulsión
Los problemas en Morena por el caso Puebla siguen elevando la tempe

ratura. Ayer el excoordinador de asesores del Senado, Alejandro Rojas
DíazDurán, se quejó de que se había enterado por un tuit que la Co

misión Nacional de Honestidad y Justicia del partido estaba en audiencia para el
desahogo de pruebas en el proceso que se sigue en su contra, pero sin notificarlo,
y alertó que eso significaba que al partido le urgía expulsarlo. Después el propio
Consejo emitió un tuit donde difería para nueva fecha la audiencia. Pero esto no
detuvo al morenista, quien consideró que 'después del niño ahogado quieren ta
par el pozo".

Una tarea más para la SEP
Los que deberán aprovechar los días de asueto son los funcionarios de la

Secretaría de Educación Pública que encabeza Esteban Moctezuma,
pues apenas regresen tendrán mucho trabajo. Primero, con la revisión

de la Reforma Educativa y el diálogo con los maestros. Y a estas tareas se sumará
otra: conocer y en su caso mediar en la solicitud de ampliación presupuestal que
pidió la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) en aras de tener un margen
para negociar con el sindicato independiente y poder finalizar así la huelga que
lleva más de dos meses.
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¿PT dividido por Reforma Educativa?
Donde al parecer el dictamen de la nueva Reforma Educativa no va a

encontrar cierre de filas es en la bancada del Partido del Trabajo. Y es
que dicen que algunos integrantes de esa fracción parlamentaria que

son afines a la CNTE van a unirse a las protestas del magisterio después de que
pase Semana Santa. ¿Qué dirá de esto el vicecoordinador del PT en la Cámara baja,
Benjamín Robles, quien expresó su respaldo al dictamen del Presidente López
Obrador y urgió a legislar para regresar la paz y la justicia a los maestros? A ver.

Confederación de Napito ya es oficial
Asi que la nueva organización sindical de Napoleón Gómez Urrutia,

Confederación Nacional de Trabajadores, ya está reconocida por la Se
cretaría del Trabajo. Ayer, en asamblea realizada en Lázaro Cárdenas,

Michoacán, la dependencia le otorgó la toma de nota y con ello el también senador
de Morena estará al frente de la Confederación hasta 2025. El líder minero ha ma

nifestado que la Reforma Laboral recién aprobada en San Lázaro es insuficiente
porque no contempla una política de recuento sindical, así que con su nueva or
ganización seguramente buscará incidir.
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Que la mayoría de ia gente piense que el
problema más grande en una contingencia
ambiental son las complicaciones de quie
nes no podrán usar el auto, es triste, pero
entendible.

Durante años, el discurso oficial se cen
tró en el tema de las restricciones y dejó a un
lado lo verdaderamente importante: las impli
caciones en la salud.

Lo triste es que todo indica que a la fecha
eso no lo tiene claro ni la dependencia direc
tamente involucrada, pues la Secretaría de
Salud ayer se entretuvo más retuiteando ¡re
comendaciones para vacacionistas!

IIII §!

Quien diga que en Tlaipan hay déficit de po

licías, es porque no ha visitado el Centro de la
demarcación.

Cuentan que mientras los vecinos se que
jan de que —en general— no se nota la pre
sencia de los 200 refuerzos prometidos hace
tiempo, en la sede de la Alcaldía la vigilancia
se ha triplicado.

Mientras en la anterior Administración

había un máximo de 5 agentes resguardando

el edificio, ahora nunca hay menos de 15.
¿Ya ven por qué no es bueno

generalizar?
Por lo menos hay una tlalpense

que puede decir que con la nueva
Administración la presencia policial
creció exponencialmente: ¡la Alcaldesa
Patricia Aceves!

dcmistucnlus (iirciormd t.oni
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RED
COMPARTIDA
EL MEMORANDUM
DEL CONFLICTO
Hay una pequeña guerra, sorda, en

la Suprema Corte de Justicia de la
Nación en tomo al famoso me

morándum para hacer caso omiso a la
reforma educativa vigente.

Les contamos las versiones sencillas,
hay dos alas, una que dice que ni siquiera
es un acto legal y no vale ni el papel fir
mado, pero cobraría validez si alguien
decide, siguiendo ese papelito, brincarse
los requisitos. Por ejemplo, asumir un
cargo sin pasar examen.
Otra ala dice que se requiere un

pronunciamiento oficial de la
Corte negando la validez del fa

moso memorándum ya que, de hecho,
pedir suspender los actos de la ley, mu
chos laborales, es ilegal.

En algo coinciden, fue un tema de alto
impacto mediático que buscaba sobre
todo apaciguar los ánimos de la CNTE y
del SNTE

f ay dos opiniones que se quieren
i oír públicamente: la del minis
" J tro presidente, Arturo Saldívar,
y la de Yasmín Esquivel Mossa, ligada
fuertemente al circulo cercano del pre
sidente por su esposo el constructor Jo
sé María Hioboó.

|! 1 Sindicato Independiente de Tra
j~~ bajadores de la UAM se lanzó
JLi contra el diputado local de More
na, Ricardo Fuentes Gómez, por pedir
una consulta a todo el personal, inclu

yendo al no sindicalizado, para que
manifiesten su posición con relación a
la huelga. El abogado del sindicato, Ja 
vier Herrera, pide que no se meta por
que de aprobarse provocaría un "am
biente de incertidumbre y de violen
cia" en la comunidad universitaria.

ficialmente la ONU se incorpora
| 1 a la investigación de los 43 nor

malistas desaparecidos de la
normal Isidro Burgos de Ayotzinapa.

Al respecto el gobierno de Guerre
ro, a cargo de Héctor Astudillo Flores,
se manifestó en favor de tal decisión

porque eso vendrá a esclarecer un
problema latente que coadyuva a la
inseguridad que priva en Guerrero,
dando lugar también a recurrentes
manifestaciones donde se demanda

la aparición de los normalistas.
Se supone que deberán dar asesoría y

asistencia técnica a la Comisión de la
Verdad y la Justica para el caso Ayotzi
napa, una entidad creada por el nuevo
gobierno.
I'\ D: Todas las oficinas administra

tivas de las alcaldías de la Ciudad
de México van a dejar de operar

jueves y viernes santo, se supone que
deberán de reinidar operaciones a par
tir del lunes.

Dato curioso, el anuncio se hace "ofi
ciar diciendo 18 y 19 de abril.
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COMENTARIOS

LUIS MANUEL
NOVELO

Asesinato
La Asociación de Colonos de Sa

yavedra, en Atiza pan de Zaragoza,
Lanzó un comunicado, Luego de ha
llarse sin vida a Sergio Hernández
Vega, exsecretario particular del ti
tular del Estado Mayor presidencia
con el expresidente Enrique Peña
Nieto. Al parecer se trató de un
asalto, pero elgobierno municipaly
la misma Asociación de Colonos se

pronunciaron por respetar y apoyar
las investigaciones que realizan las
autoridades correspondientes.

Este miércoles todavía estuvieron

saturadas carreteras, calles y aveni
das del Valle de México, por la salida
de vacacionistas de Semana Santa.

Los gobiernos mexiquenses refor
zaron operativos de seguridad, lo
mismo que elgobierno estatal, que
mantiene patrullajes en carrreteras
y zonas turísticas.

En Edomex cada municipio patrocina
sus atractivos turísticos y aveces
hasta sin ser tan turísticos, hacen
su luchita para atraer más gente, ya
sea con sus representaciones de Se
mana Santa o actividades culturales.

Tepotzotlán, Valle de Bravo, Mali
nalco y Teotihuacán, entre otros,
siguen siendo los que atraen mayor
mente al turístico, pero hay otros
como Tlalnepantla, en donde hay
ruinas arqueológicas y un interesan
te tursimo religioso que promociona
elgobierno municipal.

En Cuautitlán Izcalli los viacrucis en

La Aurora y San Martín Tepetlixpan si
guen siendo muy visitados, lo mismo
que en otros municipios mexiquenses
como Zumpango y Jaltenco, en don
de se conservan estas tradiciones.

El presidente de Coacalco Darwin Es
lava, sigue depurando filas policiacas
y trae un equipo jurídico que ha puesto
a muchos elementos de patitas en la
calle, por haber incurrido en anomalías.

Victoria Arriaga Ramírez, directo
ra de Protección Civil y Bomberos
de Ecatepec, pidió a la Conagua,
atender la situación de peligro que
representa una estructura de acero
que cruza el Gran Canal y es utili
zada indebidamente como puente
peatonal por pobladores, Lo que re
cientemente causó La muerte a dos

hombres que cayeron al agua.
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